



# Síntesis de medios

29 de febrero 2024

## Primeras Planas

'No hay cosas graves' en seguridad. AMLO  
Uno de cada 2 mexicanos apoya la autocracia  
Canadá volverá a pedir visa a los mexicanos  
Corte: evitó desastre económico en T-MEC anular la ley eléctrica  
AMLO pide a Biden y Trudeau no apoyar guerra sucia electoral  
AMLO sube tono contra EU y ahora Canadá; amaga con no acudir a Cumbre  
Tan sólo 10 candidatos piden protección  
Moto-ratas  
¡Reta a Chivas!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Van por la paridad de género en la Policía

En concordancia con la equidad de género y fortalecer la respuesta institucional contra la violencia hacia las mujeres, el Congreso capitalino analiza una iniciativa para reformar la Ley Orgánica de la SSC de la CDMX. El titular, **Pablo Vázquez**, recalcó que elevar la Unidad Especializada de Género a la Ley Orgánica de la dependencia, representa un paso más hacia la consolidación de políticas inclusivas legislativas, que lograrán un mejor ejercicio de las funciones y de la corporación. [24 Horas](#) / [Ovaciones](#) sin mención: [La Jornada](#)

### Se retira oficial canino Adis

El jefe de la policía capitalina, **Pablo Vázquez**, encabezó el retiro del oficial canino Adis, quien estuvo al servicio durante siete años. "Vas a correr detrás de una pelota, no tendrás más desvelos durante nuestras operaciones nocturnas", expresó Édgar A. Maya, el manejador del can. También se reconoció la labor de seis ejemplares más. [El Universal](#) / [La Jornada](#) sin mención: [Reforma](#)

### Españoles robaban autos

El jefe de la Policía capitalina, **Pablo Vázquez**, indicó que se detuvo a cinco sujetos, entre ellos tres hombres de origen español, quienes forman una banda que roba vehículos para después venderlos través de Facebook. Precisó que se aseguraron dos automóviles de alta gama con reporte de robo 19 juegos de llaves. Fueron arrestados en la alcaldía Cuauhtémoc. [Excélsior](#) sin mención: [La Prensa](#)

### Detienen a 13 hombres por intento de despojo

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a 13 personas, señaladas como posibles responsables del intento de despojo de un inmueble en la colonia Piedad Narvarte, alcaldía Benito Juárez, se aseguró un arma de fuego, 50 envoltorios de aparente droga y diversos objetos para agredir. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Metro](#) / [Basta](#) / [UnomásUno](#)

### Detienen a hombre por prender fuego a indigentes

Luego del reporte hecho a través de redes sociales, en el que un hombre identificado como Ashley Arturo Rodríguez, prendía fuego a indigentes. El sujeto, quien vivía en una vecindad de la calle de Hortelanos, en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Consulado. [El Universal](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [El Día](#)



## Síntesis de medios

29 de febrero 2024

### **Atoran a dama con montón de vales robados**

Efectivos de la Policía Auxiliar de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a una mujer con 51 mil vales de despensa, en calle Francisco Cesar Morales, en la alcaldía Iztapalapa. Los acontecimientos se suscitaron cuando un hombre quien se identificó como encargado de una oficina, solicitó el apoyo de los vigilantes y expuso que, en días anteriores, fueron robados los vales que resguardaba en dicho inmueble. [Basta](#)

### **Derivado de una riña, caen 2 pistoleros en Tláhuac**

Tras el reporte de una riña, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron a dos sujetos que realizaron disparos al aire en las calles de la colonia Zona Rústica, en la alcaldía Tláhuac. Los detenidos fueron puestos a disposición del agente del MP. [Basta](#)

### **Lanzan familiares de normalistas de Ayotzinapa petardos al Senado; caos en Reforma e Insurgentes**

Una serie de petardos fueron lanzados contra el edificio principal del Senado de la República, por un contingente integrado por familiares y alumnos de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos; exigen se llame a declarar a funcionarios. La zona fue resguardada por personal de Resguardo Parlamentario del Senado, quienes impidieron la entrada y salida del lugar, mientras los uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, trataron de controlar la situación afuera, incluido el tránsito que se volvió lento tras la congregación de manifestantes. [La Prensa](#) / [La Razón](#)

### **PDI investiga interceptación de señales en el AICM**

Agentes de la PDI indagan la violación de comunicaciones policiales en el interior del AICM, luego de encontrar a un individuo con varios radios en la terminal aeroportuaria. Todavía se trabaja en identificar qué frecuencias eran las que interceptaba, si únicamente se trata de las de la **Policía Auxiliar de la SSC**, quienes resguardan el aeropuerto, o son las señales de la Policía de Investigación. [El Universal](#)

### **Futbol**

La directiva de Cruz Azul, trató de que su partido contra Chivas este sábado, fuera en el estadio Ciudad de los Deportes, pero la televisora, la SSC y Ocesa rechazaron la solicitud por cuestiones de logística, seguridad y comerciales, por lo que se llevará a cabo en el Estadio Azteca. [El Economista](#)

### **Atoran a asesino de vendedrogas, en la Narvarte**

Jesús Aduy Ibáñez, El Chuy, quien ha estado preso en 4 ocasiones, fue capturado por la **policía** tras haber participado en el asesinato de un distribuidor de drogas, al que atacó, junto con dos sujetos, en su casa ubicada en la colonia Narvarte, alcaldía Benito Juárez. [Basta](#)

### **Disminuyen elementos en Policías**

El número de efectivos de las corporaciones municipales de seguridad pública disminuyó 8.5% en años, reportó el Inegi al presentar los resultados del Censo Nacional de Gobiernos Municipales 2023. Del total de los elementos de las corporaciones municipales de seguridad pública, el 80.6% estaba adscrito las policías preventivas, el 5.5% a las policías de tránsito y el resto a otras áreas. Reportó además una disminución en el número de fallecimientos de uniformados durante el cumplimiento de sus funciones. [Reforma](#) / [El Economista](#)

### **Da espaldarazo Harfuch a Osorio**

La candidata de Morena a la alcaldía Tlalpan, Gabriela Osorio, sostuvo una reunión con el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, en la que intercambiaron ideas sobre la **estrategia que permitiría disminuir la inseguridad en la capital del país** y en dicha demarcación. [Basta](#)



## Síntesis de medios

29 de febrero 2024

### Presume Sheinbaum seguridad en CDMX

La clave para la transformación nacional es poner el tema de la seguridad de la población al centro de las prioridades, sostuvo Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Morena, PT y PVEM, al reunirse con integrantes del Club de Industriales. **Explicó que la reducción de los índices delictivos en CDMX** se debe a la estrategia que emprendió en su administración y subrayó que durante su gestión se desarticularon 241 células delictivas en la capital. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [El Economista](#)

### Columna Binoculares

Hoy, por los rumbos de Contreras, el alcalde Luis Gerardo Quijano, inaugura instalaciones del Centro de Control y Comando C2, con lo que las autoridades de la demarcación podrán potenciar la utilidad y capacidad de cobertura de las cámaras en vía pública. Y además de reforzar la seguridad, se pueden monitorear las vialidades, las rutas de salida o llegada y los bloqueos, para lanzar avisos a la población. [El Gráfico](#)

### Columna Desde San Lázaro: Nuevas franquicias políticas emanadas del crimen / Alejo Sánchez Cano

Según el primer Informe de Laboratorio Electoral, del 4 de junio del 2023 al 7 de febrero, se registran 50 casos de violencia electoral, de los cuales 33 culminaron en asesinato y de ellos, 16 eran aspirantes a una candidatura y con la entrada en vigor de las campañas políticas. La mayoría de los candidatos a las ocho gubernaturas y la jefatura de la CDMX, el Congreso federal y las principales alcaldías del territorio nacional, tienen dispuesto operativos propios para proteger su vida, como el uso de vehículos blindados, así como la contratación de elementos de seguridad. [El Financiero](#)

### Artículo: La Ciudad en materia de Seguridad / Daniela Cordero Arenas

Los resultados que ha tenido la CDMX en materia de Seguridad han sido significativos para el bienestar de los habitantes de la capital. El jefe de Gobierno, Martí Batres, ha comentado en espacios de diálogo que cada mañana de cada día de la semana realiza una reunión a las 7 am con el Gabinete de Seguridad al que asisten diversas instancias de gobierno, incluido el **Secretario de Seguridad Ciudadana**, Fiscal, Presidente del TSJ, entre otros servidores y servidoras públicos del Gobierno de la Ciudad. [El Universal](#)

## Policiaco

### Muere al arrojar a las vías del Metro

Un hombre murió tras presuntamente haberse arrojado a las vías del Metro y ser arrollado por el convoy, en las instalaciones de la estación Pino Suárez de la Línea 2, en la alcaldía Cuauhtémoc. El cuerpo fue rescatado por elementos de cuerpo de Protección Civil, en coordinación con integrantes del **ERUM**. [La Prensa](#)

### Hallan cadáver descarnado

Habitantes de la zona limítrofe de las alcaldías Iztapalapa y Xochimilco, descubrieron flotando los restos de una persona en el Canal de Chalco, en la colonia Valle de San Lorenzo. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, junto con personal de la alcaldía Iztapalapa y servicios de rescate, para sacar el cadáver que ya se encontraba en avanzado estado de descomposición. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### Rompen cabeza

El cadáver de una persona decapitada, aparentemente transexual, fue hallado en un paraje del poblado de San Pablo Ozotepec, de la alcaldía Milpa Alta y horas después, la cabeza en calles de Tláhuac, junto a un narcomensaje firmado por el CJNG. **Elementos policiacos** resguardaron las zonas mientras se indaga el caso. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

29 de febrero 2024

### **Sujetos dejan restos animales en un mercado**

Vecinos de la Tercera Cerrada de Mercado, en la colonia Industrial, alcaldía Gustavo A. Madero, encontraron cinco bolsas plásticas, las cuales contenían en su interior restos de animales muertos, probablemente utilizados durante un ritual de santería. Al lugar arribaron **elementos policíacos** quienes tras revisar las cámaras observaron a dos sujetos que descendieron de una camioneta y los abandonaron, por lo que ya son buscados.

[El Gráfico](#) / [Metro](#)

### **Arrollado por pesada unidad**

Un peatón murió tras ser atropellado sobre la avenida Insurgentes Norte, en el perímetro de la colonia Santa Isabel Tola, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Tras el hecho ocurrido, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, se presentaron en el lugar y de inmediato solicitaron la intervención de los servicios de emergencia.

[La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

## Sistema Penitenciario

### **Mario Mejía, tras pasar más de nueve años en la cárcel, dice que el boxeo vino a darle otra forma de vida**

Nueve años y siete meses estuvo en el reclusorio y el deporte fue su mejor aliado. Hoy Néstor Mario Mejía tiene en el boxeo su profesión, además de tener su trabajo de planta ayudando a otras personas en su reinserción. Es uno de los pugilistas profesionales que tiene su licencia de parte de la Comisión de Box de la CDMX con la ayuda del subsecretario del Sistema Penitenciario, **Omar Reyes Colmenares**. [La Prensa](#)

### **Mujeres cargan con la penitencia de ser las más discriminadas**

Por sexto año consecutivo las mujeres son el grupo más discriminado en la capital, donde el 75% de los casos ocurre en el ámbito laboral y las principales causas de discriminación son por condición de salud, género, embarazo, discapacidad, racismo y desigualdad de trato, informó el Copred. Pese a las campañas, la discriminación hacia grupos vulnerables prevalece, uno de los principales es de las mujeres **privadas de su libertad en centros de reclusión**. [Publimetro](#)

## Justicia

### **MH denuncia ante la fiscalía otra obra irregular; van 16**

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, informó que se interpuso una denuncia más por quebrantamiento de sellos una obra irregular, en donde los desarrolladores buscan continuar con las construcciones, a pesar de la clausura. Explicó que este último caso está relacionado con una obra en Paseo de Lomas Altas, en la colonia Lomas Altas, el cual se suma a las 15 denuncias interpuestas con anterioridad en la FGJ. [El Universal](#)

### **Sacan ventaja del proceso electoral**

Un grupo de individuos se presentó en locales comerciales de la calle Corregidora, en Centro Histórico. Dijeron a los encargados que debían favorecer con su voto a Catalina Monreal, quien busca ser la alcaldesa de Cuauhtémoc por Morena. Advirtieron que de no hacerlo tendrían que pagar una "cuota por protección". El hecho podría configurar un llano intento de extorsión disfrazado de argucia política, de una campaña de desprestigio o un intento de coacción del voto, de acuerdo con elementos de la FGJ y el INE. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

29 de febrero 2024

### Gobierno de la Ciudad de México

#### Estudian desalojos por microsismos

El jefe de Gobierno, Martí Batres, adelantó que podrían ser desalojados los inmuebles asentados en la franja por la que corre la falla Plateros-Mixcoac, entre las alcaldías Benito Juárez Álvaro Obregón, y que resultaron afectados por los recientes microsismos. Detalló que la medida se aplicará "dependiendo del riesgo que tiene cada inmueble" por lo que se realizará un estudio de afectación estructural a las viviendas. [Excélsior](#) / [La Prensa](#)

#### Todavía quedan 6 millones del último boleto del Metro

En un mes, el STC vendió 8 millones de boletos del adiós de un tiraje de 14 millones de piezas de papel, por lo que aún continúa la oferta del emblemático pase que lleva en circulación más de cinco décadas. Aunque el 27 de enero el director del Metro dijo que la oferta del boleto edición especial sería durante mes de febrero, el sistema decidió ampliar la fecha, en las líneas 2 y 3, que son las únicas que aún aceptan este mecanismo de pago para ingresar al servicio. [El Universal](#)

### Imagen Destacada



Síntesis  
29.02.2024.pdf